

saints. Là plus de larmes, là plus de violences, là plus de terreurs ; c'est la paix dans l'infini, c'est le bonheur dans l'éternité.

O cher petit Jean-Baptiste, obtiens à tous tes petits frères de France ta constance dans la foi, obtiens ton innocence et ta piété aux pauvres enfants de nos écoles athées, et que par ton secours, tous nos jeunes et premiers communicants imitent la ferveur et ton amour pour le Dieu caché de l'Eucharistie, Ainsi soit-il.

---

---

## LE VIEUX MUSICIEN

PAR

MARTHE LACHÈSE.

---

(suite.)

Que de fruits bénis germent quelquefois sous le souffle d'une tempête ! Aux yeux du monde un coup terrible avait anéanti la famille Suber. En réalité, cette famille recevait, par l'adversité, des grâces qui ne lui auraient pas été départies au sein de l'opulence.

Un de ces bienfaits était assurément le développement de l'union et des tendresses domestiques. Quand un foyer, même d'une moralité sévère, est ouvert devant des relations sans nombre, sans cesse, des voix séduisantes y rappellent les fêtes de la veille ou convient à celles du lendemain, il est bien difficile que le cœur ne se laisse pas distraire. Mais, lorsque trois pauvres êtres, tristes et délaissés, se groupent ensemble et se disent que le désert s'est fait autour d'eux, ils se retournent l'un vers l'autre, leurs cœurs s'enlacent passionnément. Quand donc aime-t-on profondément, quand donc est-on vraiment aimé, si ce n'est pendant les jours d'épreuve ?

En outre, des habitudes d'ordre, de sobriété en toutes choses, devaient nécessairement suivre un changement si complet de situation. Et surtout, oui, surtout, l'art de se suffire à soi-même naître d'un isolement trouvé d'abord cruel. Il en est ainsi. La nécessité ou l'ennui force à occuper des jours qui seraient demeurés stériles. Puis, tout à coup, on s'aperçoit que le temps qui paraissait quelquefois lent est devenu rapide. Une satisfaction, non plus insouciant, mais intelligente, remplit la pensée, un souvenir se grave dans l'âme. Et, plus tard, si un autre courant porte de nouveau la vie dans un milieu riche et animé, ce souvenir rappelle que les heures passées sous un toit de chaume avec un bon livre ou un travail utile, peuvent être non seulement plus saines, mais plus douces que celles qui s'écoulent parmi les sociétés les plus attrayantes et au sein des plus brillants plaisirs,